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1. A manera de prólogo 
 
Se cumplen diez años de la firma del contrato de concesión del servicio educativo del 
Liceo Naval a su Centro de graduados, a través de la Fundación Liceo Naval 
Almirante Brown. 
 
Mucho ha pasado durante estos diez años. Hemos pasado sin solución de continuidad 
del entusiasmo y la cautela por la magnitud de la tarea a afrontar, a la desazón por la 
repentina decisión de la Armada de hacernos a un lado, pasando por las 
preocupaciones por cubrir las cuestiones operativas y los baches financieros del 
proyecto. 
 
Pero lo cierto es que el Liceo -aún en medio de una notoria precariedad de 
instalaciones- sigue sembrando su semilla. Ya llegarán tiempos mejores que nos 
quiten de encima el gusto amargo que nos ha dejado la forma en la cual tuvimos que 
hacernos a un lado del proyecto. 
 
En otro orden de cosas, la semana próxima reeditamos la conmemoración de nuestros 
socios fallecidos, para lo cual hemos elegido una fecha cercana al naufragio del 
“Leonor” en el año 1991. Invitamos especialmente a todos los interesados a 
acompañarnos en la ceremonia que llevaremos a cabo en el Centro el Domingo 29 a 
las 11 horas. 
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«Mi ambición es poder decir en diez oraciones lo que a otros les toma un libro 
completo». 
Friedrich Wilhelm Nietzsche (Röcken bei Lützen, Prussia, 1844 - Weimar, Saxony, 
Imperio Alemán, 1900) filósofo, poeta, músico y filólogo alemán, considerado uno de 
los pensadores modernos más influyentes del siglo XIX. 
 
 
2. Efemérides y hechos destacados del mes de Agosto 
 
02/2002: Primera emisión oficial de Proa al Centro. 
10/1954: Día de la Fuerza Aérea Argentina. 
10/1999: Día Nacional de la Isla de los Estados, en su carácter de aniversario de la 
muerte del comandante D. Luis Piedra Buena. 
11/1675: Se inaugura el Observatorio astronómico de Greenwich en Gran Bretaña. 
15/1842: Combate naval de Costa Brava. 
16/1881: Se crea el Observatorio Naval que se coloca bajo la dirección de la Escuela 
Naval Militar. 
17/1950: Se afirma el pabellón en el transporte Bahía Thetis, construido en Canadá. 
17/1971: Se afirma el pabellón en el destructor Almirante Storni (ex USN Cowel). 
18/1971: Se afirma el pabellón en el destructor Almirante Domecq García (ex USN 
Braine). 
18/2002: Auxilio al "Magdalena Oldendorff" en la Antártida. 
21/1935: Se crea el Astillero Río Santiago. 
23/1974: Se incorporan a la Armada los submarinos Salta y San Luis, construidos en 
Alemania y terminados de armar en los Talleres Navales de Dársena Norte 
(TANDANOR).  
24/1833: Nace en Carmen de Patagones el teniente coronel Luis Piedrabuena. 
27/1957: Se afirma el pabellón en el buque oceanográfico Capitán Cánepa. 
28/2000: Se firma el convenio por el cual la Armada encomienda la gestión 
económico-financiera y educativa del Liceo Naval Militar Almirante Guillermo 
Brown al Centro de Graduados, a través de la Fundación Liceo Naval Almirante 
Guillermo Brown. 
28/2000: Se afirma el pabellón en la corbeta "Robinson", construida en el Astillero de 
Río Santiago. 
29/1810: Nace en la ciudad de Tucumán Juan Bautista Alberdi. 
30/1991: Naufraga cerca de Colonia -Uruguay- el velero "Leonor" perteneciente a la 
flota del Liceo Naval "Almirante Guillermo Brown", falleciendo el TC Gustavo 
Oyarvide y los cadetes de 5º año Javier Belmonte, Fernando Cambres, Gustavo 
Carriego y Gerardo Gigena. 
31/1897: Botadura de la fragata A.R.A. "Presidente Sarmiento" en los astilleros Laird 
Brothers de Birkenhead (Inglaterra). 
 
 
3. Noticias del Liceo 
 
EXAMENES DE MATERIAS “PREVIAS” 
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En la semana del 9 al 13 de agosto se tomaron los exámenes correspondientes a 
materias “previas”, es decir que no fueron aprobadas en el turno de febrero 2010. De 
acuerdo a la modalidad introducida en los últimos años, los cadetes que no aprueben 
materias (hasta un máximo de 2) en el turno de febrero, tienen tres oportunidades más 
(en agosto, diciembre y febrero del año siguiente), mientras cursan el año siguiente al 
curso incompleto. Si no aprobaran en alguna de estas tres oportunidades, serían dados 
de baja. 
Como está sucediendo en todos los colegios secundarios, el número de alumnos con 
“previas” va en aumento también en el Liceo. En esta oportunidad, alrededor de 40 
cadetes están en esta situación. Las materias donde se registran más casos de 
“previas” (que pedagógicamente debe interpretarse como “cadetes que necesitan más 
de un año para obtener los resultados fijados para esa materia” son 
LENGUA/LENGUA Y LITERATURA, HISTORIA y FISICA. 
Los resultados de los exámenes superaron las expectativas. Los cadetes que no 
aprobaron tendrán una segunda oportunidad en diciembre. 
 
CONCURSOS DOCENTES  
 
Después del receso invernal, se reinició el proceso de concursos para titularizar a los 
Profesores del Liceo y que en todo caso revistan como “suplentes”. El proceso sigue 
lo regulado en el Estatuto del Personal Docente Civil de las Fuerzas Armadas. 
Esta vez fue el turno del nuevo seminario-taller ordenado por el MINDEF y 
denominado “Problemáticas ciudadanas de la Argentina Contemporánea”. Este nuevo 
espacio curricular empezará a dictarse a partir de setiembre en los cinco años con una 
carga semanal de 1 hora. A partir de 2011 serán 2 horas semanales. 
 
Está previsto que a partir de fines de agosto se reinicien los exámenes escritos 
correspondientes a las materias pendientes (LENGUA Y LITERATURA, 
MATEMATICA, PSICOLOGIA, CIENCIAS NATURALES, BIOLOGIA, FISICA Y 
ASTRONOMIA, QUIMICA, PROYECTO DE INVESTIGACION, SALUD, 
FORMACION ETICA Y CIUDADANA, CULTURA Y ESTETICAS 
CONTEMPORANEAS, TECNOLOGIA, TECNOLOGIAS DE LA INFORMACION 
Y LA COMUNICACIÓN y ACTIVIDADES NAUTICAS).  
 
REGISTRO DE POSTULANTES A SUPLENCIAS 2011 
 
Tal como ocurrió en 2009 el MINDEF abrió un Registro de Postulantes a Suplencias 
2011 para todos los Liceos Militares y que vence a fines de agosto. El mecanismo 
apunta a dar mayor transparencia al proceso de designación de profesores y solo toma 
en cuenta los antecedentes de los postulantes, con independencia de si están 
actualmente enseñando en los Liceos. 
Esta convocatoria se superpone con el proceso de titularización de todos los cargos 
docentes en el Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown” y ante posibles 
retrasos de ese proceso, que debería estar finalizado antes de fin de año, o de materias 
cuyo concurso se declare desierto (falta de postulantes o falta de méritos suficientes), 
servirá como base de datos para las designaciones docentes para 2011. 
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ORIENTACION VOCACIONAL 
 
En setiembre se reiniciarán las actividades de orientación vocacional para Cuarto 
Año. La próxima boya, tal como se venía informando, es BIOQUIMICA y 
FARMACIA. Hasta el momento no se han recibido ofrecimientos por parte de 
graduados que puedan colaborar en esta importante actividad, cuya principal 
restricción es que se desarrollan un martes (de setiembre) a las 0800. Se reitera 
entonces, esta solicitud, que permite a los graduados (del Liceo y de las carreras en 
cuestión) visitar las aulas del Liceo y a los cadetes tomar contacto directo con los 
graduados y escuchar sus experiencias profesionales. 
 
 
4. Noticias del Centro 
 
CONMEMORACIÓN 
 
El próximo Domingo 29 de agosto a las 11 hs. en el Centro de Graduados, se realizará 
una Ceremonia religiosa por el Aniversario del naufragio del velero "LEONOR", 
ocurrido el 30 de Agosto de 1991, y en recordación de todos los socios fallecidos. 
Invitamos especialmente a toda la comunidad liceana a participar de la Ceremonia. 
 
- - - - - 
 
REUNIÓN EN EL MINISTERIO DE DEFENSA DEL 9 DE AGOSTO DE 2010 
 
Presentes representantes de todas las asociaciones de graduados y ex cadetes de los 
Liceos Militares y por el Ministerio de Defensa Nilda Garré, Sabina Frederic, Osvaldo 
Devries y 11 militares de las Direcciones de Educación de cada una de las FF.AA. y 
Auditoría Gral. de las FF.AA. El motivo de la convocatoria fue entregarnos el nuevo 
Régimen de Disciplina para los Liceos Militares a fin de conocer nuestras 
consideraciones, lo que no ocurrió porque aún les faltan 2 ó 3 semanas para concluir 
de armonizarlo entre las 3 FF.AA. y la Auditoría Gral. de las FF.AA. 
 
La Lic. Sabina Frederic comentó que estaba pendiente la modificación del régimen 
disciplinario y que en una primera instancia se estaban ocupando del tema 
representantes de cada una de las fuerzas. Posteriormente y a pedido de la Sra. 
Ministro se convocó a la auditoría general de las Fuerzas Armadas. El interés de la 
Ministro es que dada la importancia del régimen disciplinario para los futuros 
reservistas, éste debe estar en concordancia con el régimen disciplinario de las 
Fuerzas Armadas.  También mencionó que en el borrador intervinieron la Comisión 
de los Derechos Humanos y algunos expertos. 
Como la intención es dar participación a la comunidad educativa de los liceos, 
enviarán un borrador  del escrito a los directores de cada liceo para que puedan opinar 
los padres, ex cadetes y docentes. 
Se vio que los liceos tenían regímenes distintos, se buscó que los mismos sean 
homogéneos. 
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Las sanciones deben tener un efecto pedagógico y reflexivo insistiendo en que debería 
haber una forma de objetivar y reflejar por escrito lo que tenga que ver con los 
criterios de carácter ético y moral y lo referente a los valores. 
Se trata de definir quienes pueden solicitar sanciones y cómo está compuesto el 
consejo de disciplina de cada liceo. 
El Capitán Pasquali hizo las siguientes consideraciones: 

- Evaluación de las particularidades de cada liceo 
- Carácter pedagógico de las sanciones. 
- Consejo de disciplina: conformación, alcances y que qué momento debería 

reunirse. 
- Comunicaciones con los padres (vínculo con los mismos). 
- Clasificación de faltas y caracterización de las sanciones (se siguió el 

reglamento del ejército para los liceos). 
- Las faltas se clasificarán en leves, graves y gravísimas. 
- Las sanciones serán apercibimientos y amonestaciones. 
- Se realizó una guía de clasificación (enumeración) de faltas y sanciones. 

El Lic. Devries dijo que la intención es de aportar “coherencia” y “precisión” en la 
caracterización de las faltas: “lo que más nos motiva es el carácter pedagógico de las 
sanciones”... es decir dar pautas para que el alumno o cadete sepa que lo que hizo no 
está bien y por lo tanto es sancionado, tiene que haber un saldo pedagógico. 
Ante la expresión del desacuerdo con el régimen de alumno externo, la Lic. Frederic 
expresó que esta innovación contribuye a la tolerancia y le da un mínimo de 
heterogeneidad que contribuye a la formación ciudadana. 
Luego  se hizo presente la Ministro, quien dejó entrever que no sabía quienes éramos 
y que esperaba encontrarse con gente más jóvenes e introdujo el valor de solidaridad, 
diciendo tácitamente que no era un valor cultivado en los liceos. También consideró 
que el régimen de internado aleja a los cadetes del contacto con sus familias. 
Varios de los visitantes expusimos que no estábamos de acuerdo con las reformas 
introducidas mediante el Plan Liceos 2010, que seguíamos sin conocer los 
fundamentos que les solicitamos el 7-4-10 sobre la génesis de esas reformas, que 
nuestras asociaciones de excadetes tienen más de 60 años de funcionamiento con 
personería jurídica e integramos con amplitud a miembros no liceístas, que tenemos 
planes para profesionalizar a las reservas militares de los Liceos, que analizamos 
planes de educación terciaria en los Liceos, que apoyamos el mejoramiento de la 
capacitación de sus docentes, etc. 
Ante la pregunta de qué opinaba del informe de las naciones Unidas que sugiere que 
las academias militares debían depender del ministerio de educación dijo que no había 
ninguna intención de pasarlos porque además le destinaban una parte importante del 
presupuesto que seguramente nadie más estaría interesado en hacerlo. 
Aclaró además la ministro que no hay intenciones destructivas, que nunca se habló de 
cerrar los liceos  y que muchas veces atrás de las versiones infundadas hay 
intencionalidad política. Que lo que están haciendo es tratar de aggiornarlos al igual 
que el modelo de educación de todas las fuerzas armadas. Que es la primer ministro 
que se compromete con el cambio, ya que todos los anteriores no tuvieron la decisión 
de hacerlo. 
En general, toda la reunión se desarrolló en un clima muy distendido y coloquial, con 
gran orden y respeto por cada uno de los que tomaba la palabra, con muchas sonrisas 
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y comentarios comparativos de las actitudes de los jóvenes del comienzo y de los 
actuales Liceos, concluyendo en que seríamos convocados nuevamente por los 
Directores de cada Liceo para opinar sobre el futuro Régimen de Disciplina. 
 
- - - - - 
 
JORNADAS QDA 2010 
 
Se llevaron a cabo entre el 20 y 21 de Agosto en el Auditorio OSDE -en Catalinas 
Norte- las Jornadas QDA 2010. El Viernes 20 se realizó en el Centro de Graduados 
una cena de camaradería a la que asistieron -además de los docentes de cada Liceo 
concurrentes a las Jornadas- el Director de Educación Básica del Ejército, Coronel 
Satragni, y el Director del Liceo Militar General San Martín, Coronel Marturet. 
 
Ajuntamos una nota sobre lo que viene haciendo el MIT Club de Argentina por la 
educación secundaria de Argentina y su excelente continuidad a través de los 
Profesores Secundarios que asistieron al Programa del MIT y que conforman QDA 
con sus Jornadas "Acercar la Ciencia al Docente". 
� http://www.esnips.com/doc/c9abbd20-0abb-4bc4-8432-d9301ac4e640/recorte-

sept 
 
- - - - - 
 
NÁUTICA 
 
Se reiniciaron los cursos de Optimist 2010, para mayor información pueden 
comunicarse con el Sr. Sergio Feniak al 15-4406-3455. 
 
- - - - - 
 
HOCKEY 
 
Victoria CRETELLA, jugadora de 6ta división, fue seleccionada para jugar en el 
seleccionado Sub- 16 de la AAHBA en el campeonato "Argentino" a realizarse en 
Mendoza entre el jueves 5 y el domingo 8 de agosto. 
 
Las jugadoras Agustina y Carolina Gonzalez Minguez y Paula Miquelarena fueron 
convocadas al seleccionado Mayor de hockey pista para viajar a Venezuela, a jugar el 
torneo Panamericano que se realizará en Caracas la semana próxima.  
 
- - - - - 
 
TENIS 
 
Se han modificado los aranceles de la Escuela de Tenis a partir del 01/08/10. Para 
mayor información contactarse con Secretaría. 
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- - - - - 
 
TONEO INTERPROMOCIONES DE FUTBOL 
 
Se llevará a cabo entre los meses de Septiembre y Diciembre. El coordinar general 
designado para este año es Gabriel Magro (XXXVIII). 
 
- - - - - 
 
BAR DE TENIS 
 
El servicio en el Bar de Tenis se verá restringido por refacciones que estamos 
realizando en el edificio. 
 
- - - - - 
 
FALLECIMIENTOS 
 
El 18 de junio pasado murió Alfredo Andrés Ricci, Graduado de la XIº promoción y, 
al menos en los primeros años, socio activo del Centro. Creo que en algún momento 
integró la Comisión Directiva, o al menos alguna sub-comisión.  
Donato Jorge Calandrelli 
 
Alberto Ramón Montiquin (XXIII), TF (RE) VGM, falleció en la Ciudad de Buenos 
Aires el pasado Viernes 6 de Agosto. 
 
Lamento compartir la noticia del fallecimiento de nuestro compañero graduado  de la 
XIV promoción  Ingeniero Juan Carlos Rodríguez Fronzo (RODAS) acaecida el 
viernes 13 de Agosto ppdo. Con él se va un arquetipo de vida caracterizado por la 
probidad, la mesura, la ponderación, el equilibrio y la circunspección, cualidades que  
mantuvo a lo largo de su parábola existencial, puesta  a prueba en circunstancias por 
demás difíciles. 
Alfredo Armando Aguirre. 
 
Nos han comunicado el reciente fallecimiento de Raúl Enrique Garibotto (II), socio 
fundador del Centro. 
 
Nuestras condolencias a sus respectivos deudos. 
 
 
5. Actualidad 
 
BOLETÍN ESCUELA GOLETA "SANTA MARÍA DE LOS BUENOS AYRES" 
 
Con mucho afecto les hago llegar el acceso al Boletín Nº 11. 
Una noticia trascendente: ya están unidas las dos secciones centrales (2 y 3). La proa 
y la popa están presentadas, en proceso de ajuste para posterior soldado, todo lo cual 
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deja ver las hermosas formas del diseño de Germán Frers. Impresiona verlo y aumenta 
el compromiso. Ya lo han visto varios experimentados navegantes e intuyen un casco 
marinero y veloz. 
A todos los que participan con su apoyo les hago llegar el agradecimiento de la 
Fundación en este momento tan importante. 
El casco es una realidad. Pronto se le colocará el propulsor de proa y, gracias a la 
colaboración de Masisa, que donó el material para moldes, y a Lasertec, que donó los 
cortes, ya se comienza a construir la superestructura.  
Las fotos son más que elocuentes. Véanlas en la página. 
El sitio de construcción puede ser visitado por personas interesadas o instituciones. 
Para ello requiere hacer click en el acceso directo en la página de inicio e inscribirse 
para una de las fechas ofrecidas. Mas allá de éstas, poniéndose en contacto con la 
Fundación las instituciones podrán coordinar visitas para otras oportunidades 
La Universidad del Centro de Estudios Macroeconómicos de Argentina (UCEMA) 
auspició una presentación del proyecto en su anfiteatro. En la misma, se presentaron 
la visión, los objetivos y los principales programas en curso. Diversas preguntas 
evidenciaron el interés del auditorio. La difusión es esencial para el conocimiento y 
apoyo. Agradecemos a la UCEMA la oportunidad que nos diera. 
La reunión con los comodoros y directivos de entidades náuticas en la Fragata 
Sarmiento fue una gratificante oportunidad para dar a conocer el proyecto y para 
recibir interesantes ideas para favorecer la comunicación y el desarrollo de fondos. En 
la ocasión presentamos la primera bita de la Escuela Goleta, con el nombre de la 
institución donante, el Yacht Club Olivos, grabado en ella. 
La visita al Astillero Callegari Conumar no podría haber sido más interesante y 
motivadora. Impresiona el espíritu de equipo que se respira en la empresa y el nivel de 
calidad de los procesos y productos. La donación de un bote semirrígido constituye un 
paso trascendente en la concreción de nuestros sueños. 
El Programa Amigos sigue creciendo de la mano de Jorge San Martino, quien 
continúa su incesante labor de difusión, que es casi un apostolado. Poco a poco 
seguimos sumando apoyos. Sea parte de este proyecto en 
www.escuelagoleta.org.ar/amigos.htm 
El proyecto necesita hoy más que nunca de su apoyo. Le pedimos que difunda entre 
los contactos en su libreta de direcciones este sueño que es un aporte genuino a la 
sociedad toda. Todas las donaciones, tanto de empresas como las realizadas por 
personas, son deducibles del Impuesto a las Ganancias. 
Hasta el próximo número, un abrazo! 
Diego Enrique Leivas (XII) 
Presidente del Consejo de Administración 
Fundación Escuela Goleta del Bicentenario 
www.escuelagoleta.org.ar 
 
 
6. Variedades 
 
QUE LOS IMPUESTOS LOS PAGUEN LOS GORDOS 
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Sanziana Buruiana, una modelo rumana, quiere mejorar la imagen de su país. Para 
ello ha fundado un nuevo partido político exclusivo para gente linda. En su plan de 
gobierno propone que los ciudadanos obesos paguen un impuesto de 10 euros por 
cada kilo de sobrepeso.  
También, de ser electa, castigará a cualquiera que haga un chiste de "rubias tontas". 
"Cualquiera que haga algo así necesita ir a prisión", sostuvo la pulposa modelo. 
Según su plataforma los ciudadanos que cometan infidelidades deberán pagar una 
multa de 100 euros y sólo modelos en bikini tendrán autorización para trabajar como 
guías turísticas. La joven considera que esto hará que Rumania se transforme en un 
destino preferido para los viajeros. 
 
- - - - - 
 
GLOSARIO 
 
• Arcano: Secreto, recóndito, reservado. 
 
 
7. Consejos Útiles 
 
TARJETA MAYOR – remitido por Jorge Perrotto (V) 
 
Beneficios para jubilados   
Envio la direccion de una Subsecretaria de Desarrollo Social que se ocupa de 
nosotr@s los "Mayores" que nos domiciliamos en la Capital Federal, si no tienen la 
edad mínima que son 60 años pueden avisar a alguien que sí los tenga.  
Alli, con una simple inscripcion que pueden hacerla por internet, obtendrán la 
TARJETA MAYOR que sirve para conseguir descuentos del 10 al 15% en varios 
negocios y supermecados, restaurante, doctores, recreacion, etc etc. 
Ha sido implementada por la C.A. de Bs.As. (hace 15 dias)se recibira la tarjeta en 
treinta dias de realizado el pedido 
(Hay que retirarla en la CGP correspondiente al domicilio) 
www.buenosaires.gov.ar/tarjetamayor 
 
 
8. Colaboraciones 
 
EL CHULE – por Alberto Gianola Otamendi (XXX) 
 
Veterano profesor moreno de mostachos grises, disfrutaba la hora de la siesta, 
silbando un tango, colgado un brazo de las tiras del aparejo de manila, con los ojos 
entrecerrados y la cara curtida vuelta al sol. Su otra mano, apoyada sobre la bermuda 
azul con vivo blanco, apretaba una ajada libreta negra, “la morocha”. 
Soulé, llevaba una camiseta blanca ajustada a un cuerpo, marcando sus músculos 
abdominales y mostrando todavía el vigor de sus bíceps.  
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Una especie de cadenilla de hilo de algodón con gran despliegue de nudos y costuras 
marineras, la rabiza, rodeaba su cuello y entraba al bolsillo del pantalón, escondiendo 
una gruesa navaja de cachas de madera y el clásico silbato marinero de bronce.  
Era nuestro profesor de marinería y remo. Como retirado Suboficial Mayor de Mar, 
había navegado los viejos buques de la Flota de Mar, aquellos con calderas a carbón y 
artillería de gruesos calibres y operación manual. Buques que navegaban mucho, 
donde se comía zoco y la gente se curtía en la cubierta, al sol y con la mar, quedando 
sorda en los ejercicios de artillería y tiznada por las chimeneas humosas. Fierros que 
hacían a los hombres duros por fuera, pero dejaban espacio para que crecieran 
alcanzando los límites de la resistencia física y la templanza moral. 
Fue la antítesis de Chiesa, hombre educado, cortés y moderado, que contaba 
anécdotas de dudoso origen. 
El Chule, era de esos egresados en la escuela práctica de vida marinera, a bordo. Su 
ortografía era muy cuestionable y cuestionada, su caligrafía remitía más al uso del 
cortaplumas que de estilográficas, su voz era grave y áspera, su grito fácil y 
apabullante. Decoraba su jerga bien naval con vocablos de propia cosecha, 
normalmente epítetos descalificantes y adjetivos peyorativos a sus propios alumnos.  
Pedagógicamente intolerable en nuestros días y difícil de soportar en aquellos 
tiempos, al menos al principio, hasta que se llegaba a conocerlo. 
Con un no disimulado despotismo y virilmente soez, trataba a los jóvenes discípulos 
de igual a igual, no se permitía distinguirlos por edades ni fisonomías (excepto para 
reirse de ellas). Era su manera de hacer que los adolescentes se sintieran e hicieran 
hombres. 
Sus voces típicas de “Pastichoti”, “Pajero”, “vos no te calentás ni con un soplete en 
las perinolas” etc. Son imborrables.  
Nunca tuvo una palabra tierna, pero estaba siempre dispuesto a poner un hombro 
consolador. 
Exigente, poco ilustrado, duro, hasta grosero. Vivió su vida con sacrificio y eso 
enseñaba. No contaba cuentos, relataba sus historias. 
Tarde, tal vez, descubrimos cuánto apoyaba y quería a sus vástagos náuticos. Cómo se 
preocupaba por ellos. He de reconocer que no ahorró caminos a la baja a quienes no 
veía “uñas de guitarrero”, pero es su dura escuela moldeaba a sus retoños. 
Tuve muchos instantes de vida a su lado en esos años liceanos. Lo crucé sólo una vez 
tiempo después, ya marino yo mismo. Iba con otro compañero liceano, ambos de más 
de 21 años. No dudó ni su edad le impidió que nos diera un fortísimo apretón de 
brazos y nos alzara por el aire a ambos, simultáneamente!. Lágrimas le caían al vernos 
casi Oficiales. 
Fue un hombre feliz, orgulloso marino e instructor.  
Tras su ruda coraza, su calidez humana hace que aún hoy, lo considere uno de los 
mejores maestros que recuerdo. 
Le tengo un enorme agradecimiento y siempre quise tener embarcada gente de su 
madera y estirpe. 
A veces lo extraño. 
 
- - - - - 
 
CALIDOSCOPIO – por Juan José de la Fuente (XX) 
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Siendo adolescente ya; un día mi padre me trajo de regalo un calidoscopio de juguete. 
Era un tubo con el cual, mirando a la luz, ésta se descomponía en colores, dentro del 
tubo. Y recuerdo que papá me lo dio con un poco de vergüenza, como disculpándose, 
pensando que yo lo rechazaría por sentirlo infantil. Creo que en el fondo lo compró 
para él, y me produjo una gran ternura. Es más, lo conservé durante años, hasta que un 
mal golpe lo destruyó. Durante años también, volví a mirar a través del tubo, en 
aquellos momentos desolados, en donde la realidad parecía aplastarme. Hoy, adulto y 
con hijos, quisiera encontrar en alguna juguetería un calidoscopio. Tal vez sería más 
interesante comprar uno de verdad. De esos que tienen en su interior tres espejos, y 
descomponen las imágenes multiplicándolas hasta el infinito. En lugar de las piedritas 
de mi juguete, que rústicamente, esforzadamente, apenas descomponía la luz solar. 
Pero... ¡no! Será mejor volver a la ilusión del juguete. Sí porque me permitía mirar 
para adentro. Y buscando los colores esenciales comprender: que así como la luz del 
día, es la perfecta conjunción de muchos rayitos de colores, que coexisten 
armónicamente combinados, apoyándose unos a otros, complementándose 
serenamente; dando vida a toda la naturaleza, calor a los seres vivos; así también: los  
humanos deberíamos convivir en sociedad. En cambio el calidoscopio científico, 
multiplica la misma imagen, con una sola identidad, que atiborra la vista, produciendo 
sensación de mareo, de vértigo, en una riqueza visual que anula los otros sentidos, que 
atrapa en la creación de una fantasía. Algo así como lo que nos propone nuestra 
sociedad de consumo. Y muchos hombres máquinas, celular al oído corren 
atropellando al que se les cruza, desesperándose por atrapar la “felicidad” 
atiborrándose de cosas, de imágenes. En un interminable: subir, bajar, andar, correr, 
buscar, trabajar, aparentar, figurar, salir, entrar, comer, disfrutar, gozar... Y así, 
cerrarse a la posibilidad de saborear con pleno gusto, un momento de silencio, de 
admiración ante la naturaleza, del cálido encuentro entre personas, los primeros pasos 
de un hijo, la maravillosa ternura del amor. A mucha gente suele ocurrirle que, por 
ocuparse de muchas cosas, no deja lugar en su vida para lo importante. Hasta que un 
día, el tiempo de la loca carrera es violentamente tronchado. Un accidente, una 
enfermedad... O que simplemente nuestro paso por la tierra finalizó. Y entonces (si 
aún hay tiempo) preguntaremos: ¿que hicimos? ¿Qué dejamos a nuestros hijos? 
Títulos, propiedades, una casa a cada uno... etc., etc. ¿Y eso para qué sirve? Lo que 
habremos dejado en realidad, en esa loca carrera materialista, hedonista son: “familia 
quebradas por la tristeza, padres desencajados por la pérdida o hermanos y 
compañeros que no encuentran explicación ni consuelo. Porque “nos faltó tiempo” 
para buscar a Dios, para encontrarlo en nuestro interior. Para ponerse en actitud de 
silencio cada día y escucharlo. Y Él nos hubiera advertido cual era el tiempo valioso. 
El de la solidaridad, el de la entrega, empezando por casa. En él hubiésemos 
aprendido (y enseñado a los nuestros) que la verdadera riqueza es la del alma, de los 
afectos, de las emociones, del servicio ofrecido con amor. Y que rico, verdaderamente 
rico no es quien más tiene, sino quien menos necesita. Y créanme señora, señor... 
Esto, no lo digo desde una actitud de suficiencia. Esto nació (como muchos mensajes) 
después de una semana de angustia, de agobio, buscando desesperadamente la 
esperanza, cuando luego de caminar inútilmente mirando el suelo, levanté los ojos al 
Cielo en donde estaban las respuestas.  
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Juan José de la Fuente.  
Nota: Apostillas tomadas de textos de Juan Carlos Pisano.    
 
 
9. Leyendas y Anécdotas Liceanas 
 
NIL. 
 
 
10. PERFILES LICEANOS 
 
Guillermo Jorge Malter Terrada 
Promoción: XV 
Matrícula: 646 
Paso por liceo: 1961-65 
Apodo: vaca (autor anónimo) 
Lugar y fecha nacimiento: 30/11/ 47 
Residencia actual: Trenque Lauquen (Prov. Buenos Aires) 
Otros lugares de residencia: Jacksonville (Florida, USA), Barcelona, Gandía 
(España), Jalón (España), Bruselas (Bélgica), La Chaux de Fonds (Suiza), St. Imier 
(Suiza) 
Estudios: médico (UBA); cirujano general (residencia Hospital Argerich) 
Especialización en el exterior: Instituto Dexeus (Barcelona, España); Hospital 
Universitario de Jacksonville (Florida, USA); Hospital Universitario Brugman 
(Bruselas, Bélgica); Hospital de St. Imier (Suiza)... 
Actividades en el exterior: Cirujano Socorrista de la Cruz Roja Internacional 
(Terremoto de Guatemala); Cirujano de MÉDICOS SIN FRONTERAS (primer 
integrante argentino)... colaboré con las víctimas del Huracán Andrews, con la 
Fundación Cubano-americana, en epicentro (Homestead, Miami ...1992)... 
Actividades extraprofesionales: paracaidista deportivo, piloto de avión, piloto de 
planeadores, piloto de parapente, alpinista (egresado de la Escuela Catalana de Alta 
Montaña), corredor automovilismo, polista. Recorrí Sudamérica en moto. Crucé la 
Cordillera de Los Andes a caballo... Intenté batir un récord Guinness, patrocinado por 
Radio del Plata: cubrir en una 4 x 4 en el menor tiempo posible Ushuaia con Prudhoe 
Bay (Alaska)... Ciudades + austral y + septentrional del continente... Hice un raid en 
auto desde Jacksonville (Florida, USA) hasta Panamá (y regreso)... Actualmente hago 
paracaidismo en Skydive Bahía (Bahía Blanca)... Siendo cadete viajé a dedo con 2 
liceanos a Macchu Picchu y Paraguay... siendo estudiante de Medicina hice un raid en 
un Renault 4 L, con 3 compañeros de estudios (2 liceanos y un liceísta), llegando a 
Quito (Ecuador) y regreso... 
Mejores profesores: Ureña, Surraco, Negri, Marino y Pazzaia... 
Como elegí mi profesión: me ayudó mucho un test vocacional hecho por "el tío 
Juanes" en el Liceo y por decisión propia... 
Un momento especial de mi vida: la inminente (y fallida) muerte cuando me enredé 
con mi paracaídas y pude abrir el de emergencia 4 segundos antes de llegar al suelo... 
Un país: realmente es un principado... Andorra... 
Un lugar a conocer: Brujas (Bélgica)... 
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11. Proa al Centro en el Recuerdo 
 
Esta sección recorre la historia de Proa al Centro. Los mensajes reproducidos NO 
corresponden al presente. 
 
Extraído de Proa al Centro Nº 7 del 14/09/2002: 
 
«2. Noticias del Liceo 
 
Ya tenemos 67 inscriptos para el ingreso en 2003 y 58 están haciendo el curso de 
ingreso. Esto supera el ingreso total en 2002, y nos falta aún el período históricamente 
más fértil para la captación de aspirantes, que es entre Octubre y Noviembre. 
Esperemos que las cosas sigan viento en popa. 
Ayer Viernes se realizó la ceremonia de entrega de uniformes a los cadetes de primer 
año, entrega de distintivos de aplicación y cambio de abanderado, presidida por el 
Director de Educación Naval, Contralmirante Guillermo Duhalde. Fue realmente 
como las que recuerdo de mi época (inicios de los '70), más allá de la diferencia de 
escenario. Afortunadamente nos acompañó el tiempo, después de hacernos sufrir un 
poco con unas gotas aisladas que cayeron antes de empezar la ceremonia. Se 
entregaron 3 rosetas doradas, 2 de 2° (hijo y sobrino de graduados, además) y 1 de 1° 
(¿desde cuando los bípedos sacan roseta?). El nuevo abanderado, Darío Basile Úbeda, 
recibió la bandera de manos de Claudio Olivieri (XLIX), después de casi dos años de 
haber dejado el Liceo. Estuvieron presentes varios ex Directores, ex empleados, ex 
profesores (yo llegué a ver a Cammarota, el Tano Pazzaia y el Baco Ferrero), 
graduados y otras autoridades navales. También tuve oportunidad de estar con uno de 
los principales responsables de la realidad actual del Liceo, el ex Director de 
Instrucción Naval durante el 2000, CL (RE) Roberto Agotegaray. Le he pedido al 
Director del Liceo que me haga llegar su discurso para transmitirlo por este medio. 
También comprometí al Cholo Aguirre (XIV) para que redacte una crónica de la 
ceremonia.» 
 
 
12. Galería de Imágenes 
 
FRAGATA A.R.A. “LIBERTAD” – remitido por Toto Sciurano (V) 
 
� http://www.esnips.com/doc/03408bb3-5129-4b05-a988-796af6e12abe/BUQUE-

ESCUELA-FRAGATA-A.R.A.LIBERTAD 
 
 
13. Calendario de Actividades  
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO – remitido por Alfonso Santiago (XXIX) 
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Estimados amigos: 
Quisiera invitar personalmente a cada uno de ustedes al acto de presentación del libro 
“En las Fronteras entre el Derecho Constitucional y la Filosofía del Derecho” que 
acabo de publicar.  La obra recoge varios de los trabajos de investigación que realicé 
durante estos años. 
El acto será el próximo martes 24 a las 19.15 en el CUDES. Les adjunto la tarjeta de 
invitación con todos los datos del acto y un flyer que explica el contenido del libro. 
A los que quieran y puedan participar del acto, los espero con todo gusto allí. 
 

UNIVERSIDAD 

AUSTRAL 

F A C U L T A D   D E   D E R E C H O 

El Dr. Juan Cianciardo, Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Austral, invita a 

Ud. a la presentación del libro del Dr. Alfonso Santiago (h)  
 

 “En las fronteras entre el Derecho Constitucional y la Filosofía del Derecho.  
Consideraciones iusfilosóficas acerca de algunos temas constitucionales”, 

 
 

   recientemente publicado por la editorial Marcial Pons. 

La presentación de la obra estará a cargo de los Dres. Rodolfo Vigo y Alberto Dalla Vía. 

El acto se llevará a cabo el martes 24 de agosto a las 19.15 hs. en el Centro Universitario de 

Estudios, Vicente López 1950, CABA. 

Luego del acto tendrá lugar un vino de honor. 
 

Buenos Aires, agosto de 2010. 

 
- - - - - 
 
MÚSICA PARA UNA BUENA VIDA 
 
Es una alegría contarles que vuelve el ciclo que nos reunió durante tanto tiempo… 
Tendremos “Música para una buena vida” otra vez. 
El lugar será el “Foro de las ciencias y las artes”, en Avda Maipú 681, en Vicente 
López, a seis cuadras de la Capital. Se trata de un importante centro cultural, 
inaugurado hace pocos meses, con muchos adelantos en cuanto a diseño y tecnología. 
Pueden ver el lugar y sus detalles en www.forodelascienciasylasartes.com. 
Nos reuniremos miércoles por medio a las 18:00 horas, comenzando este miércoles 11 
de Agosto. Desde ya, tendremos nuestro acostumbrado café, con el sorteo gratuito de 
un DVD con el programa del día. 
Les pido que ayuden a difundir este adelanto, y me hagan llegar por este medio 
cualquier comentario o pregunta que les ocurra al respecto. Será bienvenido. 
 
El próximo Miércoles 25 de Agosto a las 18:00 hrs., nuestro programa estará basado 
principalmente en: 
• Schubert: Obertura de “El arpa encantada”, D.644 por la Orquesta de Cámara de 

Europa dirigida por Claudio Abbado 
• L. van Beethoven: Sinfonía Nº6, op.68 “Pastoral” por la Orquesta Filarmónica de 

Berlín dirigida por Claudio Abbado 
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Proyección de video en pantalla grande, y comentarios previos a cada obra, tendientes 
a lograr una mejor apreciación musical. 
Se incluye el sorteo gratuito de un DVD con las obras mencionadas. 
Conduce Carlos Lefevre 
Avda. Maipu 681, Vicente López  
(6 cuadras de Puente Saavedra) 
Si desea más información, teléfono (02322) 499 002 o al correo 
labuenavida@cosefa.com.ar. 
Un gran saludo afectuoso a todos, CARLOS LEFEVRE (V) 
 
- - - - - 
 
21/08: Rugby vs Los Cedros (L) 
28/08: Conmemoración socios fallecidos en el Centro de Graduados 
28/08: Rugby vs San Patricio (V) 
04/09: Rugby vs Don Bosco (L) 
11/09: Rugby vs San Cirano (V) 
18/09: Rugby vs Centro Naval (L) 
 
 
14. Contactos Liceanos  
 
Hola Alejandro, soy asiduo lector de Proa al Centro, trato de leer casi todo. Si bien en 
Alemania leo La Nacion, Perfil y Noticias 26 no me entero de todo, me dolió lo del 
fallecimiento (por no decir asesinato) de Roberto Bonelli. Con 52 en plena vida. 
Con respecto al truco con los celulares, no sé como es en la Argentina pero aquí en 
todos los teatros y cines no funcionan los celulares de ninguna forma, aunque estén 
encendidos. Aquí todos esos "trucos" no se conocen y seguridad se escribe con 
mayúscula, claro pobres los que murieron aplastados en Duisburgo... Pero "manejar" 
1,5 millones de personas no es fácil, pensá cunado hay 80000 en el Monumental!!! 
Te mando un gran abrazo y te felicito por tu trabajo. 
Carlos A. Prestien - M 331 Prom XXIV - www.cipres.de 
 
 
15. Bolsa de Trabajo y de Servicios 
 
BODEGA FINCA CALEDONIA - REMATE DE INVIERNO - NECESITAMOS 
HACER LUGAR PARA LA NUEVA COSECHA 
 
OFERTA VALIDA HASTA EL 31-08-2010 
MALBEC $ 11                              CS         $ 7                   TS    $    7 
ORDEN MINIMA    48 BOTELLAS 
TODO VA POR CAJA DE 12 BOTELLAS 
SOLO PAGO ELECTRONICO ADELANTADO 
FLETE BARATO , PREPAGO AQUI EN SAN RAFAEL 
SOLICITE PRESUPUESTO 
SALUDOS. EMILIO ARAUJO (XIII) 
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- - - - - 
 
LUIS DIAZ AGUIRRE (XX) 
 
Estoy buscando trabajo, agradeceré me tengan en cuenta. 
� http://www.esnips.com/doc/1baf17f4-e008-4385-a2e0-1b17b3ba9178/Luis-Diaz-

Aguirre  
 
- - - - - 
 
Siempre abusando de la generosidad de Uds., te adjunto el C.V. de n/hijo Miguel 
Angel CAMAROTA, por si acaso, para tareas de principiante (pues no tiene 
experiencia alguna) en algún estudio o empresa (cadete/ayudante de oficina/etc.).  
Patricia 
� http://www.esnips.com/doc/ed287a57-e376-4fd9-925e-9fc55c215883/Miguel-

Angel-Camarota 
 
 
16. Nuestra base de datos 
 
Con este número llegamos a 1546 suscriptores -de una base de 1976- de los cuales 81 
reciben en forma automática los adjuntos. Las siguientes personas han sido 
incorporadas desde la emisión de PaC N° 106: 
XXII: Salvador Melita y Mariano Perez Cobo. 
Los siguientes suscriptores han pasado a la categoría de “missing electrónico”, luego 
de tres intentos fallidos de envío del boletín: Antonio Pellegrini y Juan Jorge Vignes 
(IV), Carlos Parks (VIII), Alberto Finardi y Carlos Gasparini (XIII), Guillermo 
Gallegos (XVIII), Claudio Beltrame (XXVI), Luis Maidana (XXIX), Ricardo 
Echegaray (XXXII), Ricardo Garrido (XXXV) y Diego Ayala (XLIII). 
Agradeceremos a quienes puedan aportar datos para reincorporarlos a la lista de 
distribución. 
 
 
17. Links 
 
Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown” 
www.cglnm.com.ar - info@cglnm.com.ar - cglnm1953@hotmail.com 
Av. Cantilo y Udaondo S/N- 4701-4903 
 
Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown” 
www.liceonaval.org.ar 
Av. del Libertador 481, Vicente Lopez - 0-810-444-LICEO 
 
Vida Náutica en el Centro de Graduados: http://lacamareta.ucoz.com 
Torneo Interpromociones de Futbol: www.torneointerprom.netfirms.com 
Liceo Naval Rugby Infantil: http://lnrugbyinfantil.blogspot.com 
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Liceo Naval Classic: http://lnrugbyveteranos.blogspot.com 
 
Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Amirante Storni”: 
www.cglnmas.com.ar 
Armada Argentina: www.ara.mil.ar 
Liceo Naval Militar Almirante Storni www.liceostorni.edu.ar 
Atención a graduados de liceos navales: liceanos@ara.mil.ar 
 
Promociones 
VIII: http://www.lnm8va.com.ar/ 
XI: www.undecima.com.ar 
XIII: http://ar.yahoogruoups.com/group/latrece (*) 
XIV: http://members.tripod.com/~prom14lnmb/lnmb14.html 
XV:  www.xvprom.blogspot.com (*) 
XVII: http://lnm17.multiply.com/ 
XXII: http://xxii-general.blogspot.com/ 
XXIII: http://ar.groups.yahoo.com/group/la_23/ 
XXV: http://ar.groups.yahoo.com/group/25prom/ 
XXVI: http://figueirido.net:8000/xxvi 
XXVII: http://www.27promocion.com 
XXXI: http://groups.yahoo.com/group/LICEONAVAL_31/ 
XXXII: http://groups.yahoo.com/group/32PROM/ 
XXXVI: http://ar.groups.yahoo.com/group/promocion36lnmb 
XL: www.xlpromocion.blogspot.com/ 
XLII: http://www.promocion42.100megas.com (*) 
XLIII: http://www.xliii.com.ar 
XLVI:  http://ar.groups.yahoo.com/group/PesteVerde-XLVI/ / 
http://www.facebook.com/group.php?gid=56069879637 
XLVIII: http://www.lnmab.com.ar 
 
En Facebook se ha creado un grupo “Egresados del Liceo Naval Militar Alte. G. 
Brown”, de todas las promociones, cuyo contenido es público. 
 
(*) Aparecen como vínculos inaccesibles 
 
Recuerdo que quienes quieran suscribirse para recibir en forma automática por email 
los adjuntos además del cuerpo principal de Proa al Centro no tienen más que 
solicitarlo por este mismo medio. 
 
Hasta la próxima, a partir del 18 de Septiembre, 
 
--- 
Alejandro de Montmollin - XXIII Promoción 
amontmollin@gmail.com - alejandro@montmollin.com 
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Los conceptos y opiniones que se reproducen por este medio corren exclusivamente 
por cuenta de quien los remite para su publicación. Ellos no necesariamente reflejan 
ni comprometen la opinión del Centro de Graduados del Liceo Naval Militar 
“Almirante Guillermo Brown” ni de quienes editan Proa al Centro. 
 
Este es un mensaje destinado a la comunidad de los Liceos Navales. Si no desea 
recibir esta comunicación por favor responda a este e-mail colocando en asunto 
REMOVER y será eliminado de nuestra lista de distribución. 


